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Niederschrift

Wolmirstedt, den 16.02.2023

der ordentlichen Sitzung des Kultur- und Sozialausschusses -öffentlicher Teil-

Ort: Ratssaal, August-Bebel-Straße 25, 39326 Wolmirstedt
Tag: Montag, 30.01.2023
Zeit: 18:00 Uhr bis 20:00 Uhr und 19:58 Uhr bis 20:01 Uhr

Teilnehmer/innen

1. Stellvertreter

Hans-Rüdiger Lautner

Mitglieder

Klaus Mewes
Waltraud Wolff

sachkundige Einwohner

Wolfgang Karoske
Hans-Jürgen Kirschner
Franziska Mewes
Detlef Rademacher
Werner Teige
Annemarie Voß

Schriftführerin

Manja Bertelmann

von der Verwaltung

Marko Kohlrausch
Erika Tholotowsky

nicht anwesend:

Vorsitzende

Christina Laqua - entschuldigt -
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Mitglieder

Hans-Peter Freimann
Nils Peter Mispelhorn
Steffen Rustenbach - entschuldigt -
Gerhild Schmidt - entschuldigt -

sachkundige Einwohner

Mathias Bergmann

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung durch die Ausschussvorsitzende
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit, der

Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung
TOP 3 Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Kultur- und Sozialausschuss vom

16.11.2022 - öffentlicher Teil
TOP 4 Mitteilungen der Verwaltung
TOP 5 Einwohnerfragestunde
TOP 6 Vorstellung Projekt "LA VIE EST BELLE" BE: Fr. Peters
TOP 7 Machbarkeitsstudie zum Bürgerhaus BE: Hr. Landmann
TOP 8 Haushaltssatzung und Haushaltsplan der Stadt Wolmirstedt für das Jahr 2023

457/2019-2024
TOP 9 Anregungen und Anfragen
TOP 10 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse
TOP 11 Schließung der Sitzung

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung durch den Ausschussvorsitzenden

Da Frau Laqua kurzfristig ausgefallen ist, übernimmt der stellvertretene Vorsitzende die
Sitzungsleitung.
Herr Lautner eröffnet die Sitzung.

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit, der
Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

Herr Lautner stellt die ordnungsgemäße Ladung fest. Die Beschlussfähigkeit des Kultur- und
Sozialausschusses ist nicht gegeben da nur 3 stimmberechtigte Mitglieder anwesend sind.

Herr Lautner verliest einen Antrag des soziokulturellen Zentrum Schranke, auf Erteilung des
Rederechts zum Tagesordnungspunkt 7.

Abstimmung: 3 x Ja
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Herr Mewes kritisiert, dass trotz Nachfragen seinerseits, unter dem Tagesordnungspunkt 7
keine Unterlagen eingestellt worden sind und er keine Antwort auf sein Schreiben vom
26.01.2023 erhalten hat.

Der vorliegenden Tagesordnung wird mit 3 Stimmen zugestimmt.

TOP 3 Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Kultur- und Sozialausschuss
vom 16.11.2022 - öffentlicher Teil

Die Niederschrift des Kultur- und Sozialausschusses vom 16.11.2022 wird zur Kenntnis
genommen und in der nächsten Sitzung bei Beschlussfähigkeit zur Abstimmung gegeben.

TOP 4 Mitteilungen der Verwaltung

Frau Tholotowsky nimmt Bezug auf die Kritik von Herrn Mewes und erklärt, dass die
Machbarkeitsstudie am 11.11.2022 allen Stadtratsmitgliedern zugestellt worden ist.

Frau Cassuhn erklärt, dass am 27.01.2023 eine schriftliche Antwort an Herrn Mewes und die
Ausschussmitglieder erfolgt ist.

TOP 5 Einwohnerfragestunde

./.

TOP 6 Vorstellung Projekt "LA VIE EST BELLE" BE: Fr. Peters

Frau Peters stellt sich und ihr Projekt vor.
Im Anschluss beantwortet sie Fragen der Anwesenden.

TOP 7 Machbarkeitsstudie zum Bürgerhaus BE: Hr. Landmann

Herr Landmann erklärt, dass der Sinn der Machbarkeitsstudie darin bestand zu prüfen,
welche Rechtsform sich vor allem im Hinblick auf die Zukunft für das Bürgerhaus eignet.
Durch die Prüfung konnten diverse Formen ausgeschlossen werden, so dass im Ergebnis
nur die Gründung einer gemeinnützigen GmbH bzw. die Integration des bestehenden Vereins
in eine solche, in Frage kommen.
Herr Landmann fasst zusammen, dass diese zwei Varianten zukunftsorientiert sind, wobei
Rechts- und Handlungssicherheit ebenfalls gegeben sind. Er betont, dass es sich bei dem
Ergebnis um eine Empfehlung handelt.

Anschließend wird Herrn Grunert, stellvertretender Vorsitzender des Schranke Vereins, das
Wort erteilt.
Dieser äußert seine Bedenken und Sorgen, dass bei Gründung einer gGmbH die
angesiedelten Gruppen wegbrechen könnten. Aus seiner Sicht würde dies ebenfalls eine
Abwertung der ehrenamtlichen Arbeit darstellen.

Herr Mewes zeigt sich enttäuscht von der erstellten Studie.
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Es fehlt auch nach der Überarbeitung, die Grundlage, um Entscheidungen zu treffen. Zudem
wurden gestellte Fragen nicht beantwortet, auf Stellungsnahmen und Hinweise wurde nicht
eingegangen bzw. reagiert.

Frau Wolff merkt an, dass es nunmehr Aufgabe des Stadtrates ist, mit Hilfe der erstellten
Empfehlung weiterzuarbeiten, um eine Entscheidung zu treffen, welche Organisationsform
am besten passt.

Herr Lautner vermisst die Organisationsform der Genossenschaft und bittet diese ebenfalls
als Möglichkeit für das Bürgerhaus zu überprüfen.

Herr Landmann erklärt, dass die Genossenschaft als Form außer Betracht gelassen worden
ist, da diese nicht die Aufgabenstellung (steuerbegünstigt, minimaler Kostenaufwand,
förderfähig) erfüllt hat.

Frau Cassuhn merkt an, dass die nächste Beratung mit den Fraktionsvorsitzenden
am 14.02.2023 stattfindet. In dieser wird das Thema Bürgerhaus ebenfalls platziert
werden.

TOP 8 Haushaltssatzung und Haushaltsplan der Stadt Wolmirstedt für das Jahr 2023
457/2019-2024

Herr Kohlrausch erklärt, dass der Haushalt der Stadt Wolmirstedt für das Jahr 2023 nicht
ausgeglichen ist. Er benennt Gründe, die hierzu beigetragen haben und erläutert diese.

Frau Wolff vermisst in der Auflistung die Maßnahme „Jugendclub“.

Herr Kohlrausch erklärt, dass im Haushalt 1,3 Mio. € eingestellt sind für bauliche
Unterhaltung. Unter diese Position fällt unter anderem auch der Jugendclub.

Frau Wolff und Herr Mewes würden es befürworten, dass für den Jugendclub eine feste
Position eingerichtet wird.

Herr Mewes kritisiert die Kürzung der Vereinszuschüsse.

Antrag Herr Mewes
Keine Abstriche bei der Vereinsarbeit.

Antrag Herr Mewes
Die Position für die Sanierung (kleine Variante) der Freilichtbühne sollte ebenfalls mit
aufgenommen werden.

Des Weiteren stellt Herr Mewes klar, dass die Mittel aus der Investitionspauschale für die
Infrastrukturmaßnahmen der Stadt gedacht sind, nicht für freiwillige Aufgaben, wie dem
Stadion.
Er bittet dies nochmals zu prüfen.

Herr Kohlrausch wird die Anfragen und Anträge mitaufnehmen und in einer
schriftlichen Stellungnahme beantworten.

Die Beschlussvorlage wird zur Kenntnis genommen.
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TOP 9 Anregungen und Anfragen

Herr Mewes fragt, wie es mit geplanten, kulturellen Veranstaltungen in der Stadt Wolmirstedt
in diesem Jahr aussieht.

Frau Tholotowsky erklärt, dass es wieder ein Stadtfest im Juni geben wird.

Herr Lautner berichtet, dass die hierzu gebildete Arbeitsgruppe regelmäßig tagt, Auskünfte
kann nur der Vorsitzende geben.

Frau Wolff regt an, dass Herr Steffens zum nächsten Kultur- und Sozialausschuss
eingeladen wird, um über den aktuellen Sachstand zu berichten.

Herr Lautner schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:56 Uhr.

TOP 10 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse

Im nichtöffentlichen Teil der Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst.

TOP 11 Schließung der Sitzung

Herr Lautner schließt die Sitzung um 20:00 Uhr.

angefertigt für die Richtigkeit

Manja Bertelmann Hans-Rüdiger Lautner
Sachbearbeiterin stellv. Vorsitzender des

Kultur- und Sozialausschusses


